

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan, secara umum analisis gaya kepemimpinan Kepala Desa dalam menanamkan sikap demokrasi di masyarakat Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang Kabupaten Kubu Raya dengan bentuk gaya kepemimpinan kepala desa Teluk Empening adalah kepemimpinan yang demokratis, dengan selalu mengedepankan suara rakyat, dimana setiap keputusan dan pendapat dari usulan rakyat. Upaya kepala desa dalam menanamkan sikap demokrasi di masyarakat dimulai dengan pemerintahan desa dengan melakukan musyawarah desa, pemilihan kelompok tani, serta berpartisipasi dalam kegiatan kemasyarakatan untuk membangun Desa. Persepsi Positif yang meliputi asas keterbukaan yang mengakibatkan tingkat antusiasme dan kepercayaan masyarakat meningkat serta masyarakat merasa sangat dibimbing dan dihargai karena setiap kebijakan dan keputusan selalu mengikutsertakan masyarakat. dan Kepala Desa juga sangat bijak dalam mengambil sebuah keputusan serta penuh rasa tanggung jawab. Secara khusus dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Bentuk gaya kepemimpinan Kepala Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang adalah kepemimpinan yang demokratis, dengan selalu mengedepankan suara rakyat, dimana setiap keputusan dan pendapat dari usulan rakyat, dilakukan musyawarah bersama-sama, memberikan arahan kepada masyarakat dan mengayomi masyarakat, telah menampilkan sikap sebagai kordinator dan integrator yang baik sebagai pemimpin, dengan tidak menghalangi hak-hak bawahannya untuk berpendapat, adanya pembagian tugas sangat efisien dan efektif dimana tujuan utama untuk tercapainya tujuan dan kepentingan bersama. Kepala desa juga melimpahkan sebagian wewenang kepada bawahan tidak semua keputusan bergantung pada pimpinan semata.
2. Upaya Kepala Desa Menanamkan Sikap Demokrasi di Masyarakat Teluk Empening Kecamatan Terentang Kabupaten Kubu Raya dimulai dengan pemerintahan desa dengan melakukan musyawarah desa, pemilihan kelompok tani, serta berpartisipasi dalam kegiatan kemasyarakatan untuk membangun Desa. Serta kepala desa selalu memberikan kesempatan kepada warga untuk menyampaikan ide dan gagasannya untuk kemajuan Desa Teluk Empening.

Selain itu Kepala Desa juga telah memberikan keleluasan kepada semua warga masyarakat dalam menyampaikan kritik dan saran demi kemajuan lingkungan Desa Teluk Empening.

3. Persepsi Masyarakat terhadap Gaya Kepemimpinan Kepala Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang Kabupaten Kubu Raya terhadap gaya kepemimpinan yang diterapkan Kepala Desa terdapat persepsi positif. Yang positifnya meliputi asas keterbukaan yang mengakibatkan tingkat antusiasme dan kepercayaan masyarakat meningkat serta masyarakat merasa sangat dibimbing dan dihargai karena setiap kebijakan dan keputusan selalu mengikutsertakan masyarakat. dan Kepala Desa juga sangat bijak dalam mengambil sebuah keputusan serta penuh rasa tanggung jawab.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang Kabupaten Kubu Raya, Adapun saran yang diberikan antara lain :

1. Bagi Kepala Desa harus selalu melakukan kegiatan sosialisasi sebagai upaya menumbuhkan kesadaran terhadap sikap demokrasi dilingkungan masyarakat Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang Kabupaten Kubu Raya
2. Bagi Warga Desa Teluk Empening Kecamatan Terentang, sebagai warga Negara yang baik harus tetap menjaga dan mengikuti peraturan dan arahan Kepala Desa terhadap program-program yang dijalankan demi kemajuan bersama. Yang tidak kalah penting, masyarakat selalu mengontrol dan mengawasi jalannya roda pemerintahan desa.
3. Semoga penelitian ini dapat memberikan manfaat dan sumbangsih pemikiran kepada pihak manapun serta menjadi acuan penelitian yang akan datang mengenai penelitian yang serupa.